24^{ème}SESSION ORDINAIRE DU COMITE DES REPRESENTANTS PERMANENTS AUPRES DE L'UNION AFRICAINE (COREP) 09 et 10 juillet 2012, Addis-Abeba.

PROJET DE DECLARATION LIMINAIRE DE L'AMBASSADEUR DE LA REPUBLIQUE DU BENIN, PRESIDENT DU COREP, A LA SEANCE D'OUVERTURE DE LA SESSION. Excellences, Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs, Membres du Comité des Représentants Permanents,

Monsieur le Président de la Commission,

Mesdames et Messieurs les Commissaires de l'Union,

Avant tout propos, je voudrais saisir cette occasion solennelle pour exprimer à tous les Etats membres de l'Union Africaine la profonde gratitude de mon pays, le Bénin, pour la confiance qu'ils lui ont témoignée, lors du 18ème Sommet de l'Union, en le portant à la présidence tournante de notre Organisation panafricaine, pour l'année 2012.

Vous devinez toute la joie et le plaisir que j'éprouve, en ce moment, d'assumer l'honneur et le privilège ainsi conférés à mon pays de présider notre session.

Je tiens à remercier les membres de notre Bureau pour l'enthousiasme et le sens de responsabilité dont ils ont toujours fait preuve. Jamais je ne me suis senti seul. Ils ont toujours assumé leur part de responsabilité dans l'équipe que nous formons. Je tiens à en témoigner ici. Je leur dis tout simplement merci.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Dans quelques jours Addis Abeba accueillera la 21 ème session ordinaire du Conseil Exécutif et le 19 ème Sommet de l'Union Africaine. Je voudrais saisir cette solennelle occasion particulière, pour remercier très sincèrement le Gouvernement et le peuple éthiopiens pour l'hospitalité légendaire qu'ils nous ont toujours accordée ainsi que pour les excellentes conditions offertes en vue d'assurer une parfaite organisation de nos présentes assises.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Il importe de souligner que les attributions et pouvoirs du COREP consignés dans l'article 4 du règlement intérieur de notre organe ont prescrit une collaboration étroite dans le travail entre la Commission et notre Organe, collaboration dont l'importance nous a amené à organiser plusieurs retraites au cours desquelles nous

avons convenu des voics et moyens en vue de son renforcement et de son amélioration. Depuis lors vous conviendrez avec moi que les relations entre la Commission et le COREP se sont nettement améliorées.

C'est pourquoi, avec votre permission et en votre nom à tous, je voudrais remercier sincèrement la Commission pour les efforts accomplis à cet effet et surtout pour avoir assuré la préparation organisationnelle et technique de notre session.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Je voudrais rappeler que l'objectif de notre présente session défini par notre règlement intérieur dans son article 04 alinéa c vise essentiellement à préparer la 21^{ème} Session ordinaire du Conseil Exécutif.

Dans ce cadre, nous aurons à accorder une attention délicate à l'examen, entre autres, des points importants qui touchent à la vie de l'Union.

Premièrement, nous devrons examiner le Budget de l'Union, exercice 2103, en ayant à l'esprit la nécessité de la doter de moyens adéquats en vue de lui permettre de remplir sa mission, tout en veillant, à travers les recommandations qui seront faites à nos Ministres, à ce que les fonds qui seront alloués à la Commission et aux autres organes fassent l'objet d'une gestion saine et rigoureuse. Notre session devra également faire des recommandations pertinentes à l'issue de l'examen du Rapport du Panel de Haut Niveau sur la recherche des sources alternatives de financement de l'Union prescrite par la Conférence.

Il y a lieu de rappeler que cette recherche de sources alternatives de financement répond au souci de mobiliser en faveur de l'Union des ressources suffisantes et durables afin de réduire substantiellement la dépendance de l'organisation des contributions des Partenaires.

Deuxièmement, en ce qui concerne la question de la transformation de la Commission de l'Union Africaine en une Autorité de l'Union, nous devrons oeuvrer pour une approche consensuelle et faire, après un examen objectif du rapport intérimaire de la Commission sur l'état de mise en œuvre de cette décision de la Conférence de l'Union, des recommandations judicieuses et pratiques quant au suivi du processus.

Troisièmement, nous devrons également, au cours de nos assises, nous préoccuper de la mise en oeuvre des Décisions aussi bien de la Conférence que du Conseil Exécutif, qui constitue l'un des indicateurs des progrès accomplis dans le processus d'intégration du Continent. A cet égard, notre session devra assortir l'examen du Rapport de la Commission sur la mise en oeuvre des Décisions précédentes du Conseil Exécutif et de la Conférence de l'Union, de recommandations à l'endroit de la Commission et de nos Etats membres pour que des efforts soient faits dans ce sens. Car, il y va de la crédibilité de notre organisation commune.

Outre ces points, notre auguste Comité, dans le cadre de ses attributions, ne manquera pas de connaître, aux fins de recommandations à faire ou d'avis à donner, des rapports des organes de l'Union et ceux relatifs aux questions de développement socio-économique et à l'intégration du continent, notamment les rapports des réunions des Ministères sectoriels qui scront soumis à l'examen du Conseil Exécutif et de la Conférence.

S'agissant des partenariats stratégiques entre l'Afrique et les autres régions du monde, il avait été prescrit au COREP et à la Commission de procéder à l'évaluation globale de notre coopération avec nos partenaires. Nous devons recommander au Conseil la nécessité de conclure rapidement cette évaluation afin de tirer les leçons pour redéfinir, sur de nouvelles bases, ces accords de partenariat avec nos partenaires traditionnels et les puissances émergentes.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs, Représentants Permanents,

Au regard de tout ce qui précède, la responsabilité qui nous incombe dans la préparation des assises de nos instances supérieures est d'autant plus grande que des résultats qui sortiront de nos délibérations et des recommandations qui en seront issus dépendra le succès du 19ème Sommet.

Je vous remercie.